



PUNTOS DE VISTA · 1 Junio 2025 03:08 am

Jorge Espinosa

Carta a la junta directiva de Ecopetrol

Entre aquí para recibir nuestras últimas noticias en su WhatsApp



COMPARTIR



Estimados:

Saben bien la responsabilidad que tienen sobre los hombros. Desde el día en que fueron elegidos por la Asamblea General de Accionistas para administrar los destinos de la compañía más importante para los colombianos, fue claro para ustedes que sus decisiones, acciones y omisiones serían determinantes para el futuro de Ecopetrol. También sabían, porque nunca ha sido distinto, que el peso del gobernante de turno en los destinos de la compañía sería una pieza fundamental de su administración. No era una tarea sencilla. Enfrentaban ustedes el desafío de no contrariar –no mucho al menos– a un presidente que detesta el negocio de los hidrocarburos, que dice sin sonrojarse que el petróleo es peor que la cocaína y que, también, miente por conveniencia ideológica y también por mera ignorancia. Recordarán ustedes cómo, en enero de 2023, el presidente Petro decía en Davos que las exitosas políticas de su gobierno ya habían logrado que “el país tuviera reservas suficientes de gas para el consumo interno entre 2037 y 2042”. Esa declaración, sin ningún fundamento técnico, ni fáctico, terminó por convertirse en un chiste interno en la industria.

Su ministra de Minas y Energía de aquel entonces, Irene Vélez, fue incluso capaz de falsear un informe de reservas, a pesar de las advertencias de sus propios técnicos, como la viceministra de Energía, Belizza Ruiz, de que el documento era irresponsable, **no se sostenía desde el punto de vista técnico** y jamás había aprobado que su nombre hubiera sido puesto en ese informe. De manera que, lo saben ustedes, la labor que tenían por delante no era cosa sencilla. Luego, para terminar de cerrar el círculo vicioso en el que se ha convertido este drama de **Ecopetrol**, el presidente de la compañía, Ricardo Roa, se ha visto envuelto en todo tipo de escándalos. Se le cuestiona su labor como gerente de la campaña de Petro presidente; sus extrañas relaciones comerciales con Serafino Iacono y la compra –y remodelación– del famoso y lujoso apartamento 901 en Bogotá; hay preguntas serias sobre las influencias de su pareja, Julián Caicedo Cano, en contrataciones en **Ecopetrol** y en sus filiales, y otros asuntos que ustedes conocen mejor que yo.

Además de todo esto, los resultados de **Ecopetrol** no son buenos. La acción está por debajo de 1.750 pesos. Hace tres años, antes de que comenzara este gobierno, alcanzó a estar cerca de los 3.500. Es verdad que en aquel entonces el precio del crudo estaba en niveles más altos, pero es cierto también que las acciones de otras petroleras como YPF, Shell y Petrobras han ganado valor. **Ecopetrol** solo cae: - 276 por ciento en los últimos dos años. Las decisiones del Gobierno de Gustavo Petro, además de los repetidos escándalos que rodean al presidente de la compañía, tienen a **Ecopetrol** en estado comatoso. Ya desde agosto de 2024, en la carta de renuncia de Juan José Echavarría y Luis Alberto Zuleta, era claro que el gobierno corporativo, que ustedes deben salvaguardar como un activo de **Ecopetrol**, había desaparecido. El presidente Petro, en sus caprichos cósmicos, había decidido vetar el proyecto más importante para la estabilidad financiera y energética de **Ecopetrol**: Oslo, en Estados Unidos. No solo fue traicionar a uno de los socios más importantes de la compañía: fue desperdiciar la oportunidad de aumentar 65.000 barriles diarios de crudo, pasando de 736.000 a 801.000, un incremento del 9 por ciento. El índice de reposición pasaría de 43 a 126 por ciento. En términos

ambientales, de los que tanto habla el presidente, y esto lo saben ustedes porque conocieron el documento interno que luego fue revelado por Caracol Radio, el índice de carbono de Oslo era de 8, mientras que el promedio de los campos operados por **Ecopetrol** en Colombia es de 63,9. En fin, que era un negocio soñado para cualquier petrolera: aumentaba producción y reducía huella de carbono.

Nada de esto importó. El presidente Petro decidió saltarse a la junta directiva, al propio presidente Roa, que estaba de acuerdo con el proyecto, y vetar esta oportunidad de oro para **Ecopetrol**. Todo esto lo saben los inversionistas, así como otras compañías de petróleo y gas que ya no quieren asociarse con **Ecopetrol**. Ahora, en esta última semana, han tenido ustedes tres reuniones de junta en las que no han hablado de proyectos estratégicos para mejorar los índices de reposición o el valor de la acción, sino de las reducciones de daños que hay que seguir aplicando por cuenta de una insistencia incomprensible: mantener a Ricardo Roa a pesar de los escándalos y los malos resultados de su gestión. La realidad es que desde 2023 todas las petroleras referentes de la región, como mostró el profesor Sergio Cabrales la semana pasada, han suscrito nuevos contratos de exploración, con excepción de Colombia. Esos países siguen pensando en cómo aprovechar la riqueza de los hidrocarburos para beneficiar a la gente, y ustedes, en cambio, están permitiendo que este Gobierno, que pronto acabará, destruya el valor de **Ecopetrol** como compañía de hidrocarburos. Ni siquiera marcha la tan mentada transición energética, porque como ustedes saben hay muchas compañías de renovables abandonando Colombia. Este Gobierno no ha hecho, ni ha dejado hacer.

Esta columna nunca debió escribirse. Tantos meses después de la primera investigación sobre Ricardo Roa, no se entiende por qué sigue al frente de la compañía. En los meses venideros podrán ustedes ayudar a elegir al presidente que la compañía necesita, no el que el presidente, con argucias y maromas jurídicas, quiere poner allí, a pesar de tener una inhabilidad y de no cumplir las condiciones de la política de sucesión que fue aprobada en asamblea. Todavía pueden

enmendar los errores y omisiones.

Conozca más de Cambio aquí



Política de Comentarios de CambioColombia

<https://cambio colombia.com/pagina/politicas-de-privacidad>

Por favor lea nuestra Política de comentarios antes de comentar.

Entendido

2 Comentarios

Acceder ▾



Unirse a la conversación...

INICIAR SESIÓN CON

O REGISTRARSE CON DISQUS ?



Nombre

• Comparte

[Mejores](#) [Más recientes](#) [Más antiguos](#)



WILLIAM IGNACIO MOURRA BABUN ⁺

hace 7 minutos

JORGE, muy bien explicada la situación de la empresa que hoy está destruida por complacencia del presidente, sus altos funcionarios y ojo, varios miembros de la Junta Directiva. Pero el 7 de agosto de 2026 se acaba esta tortura y asumo que los accionistas particulares acudirán a las instancias judiciales para exigir que persigan judicialmente a los actores culpables de la destrucción de ECOPETROL.

👍 🗨️ Responder Comparte >



Jennifer Guerra ⁺

hace 3 horas

Petro quiere destruir Ecopetrol como sea. Cuando Irene Vélez era ministra de minas en una entrevista dijo que Colombia debía importar gas y petróleo de Venezuela. Estamos volviendo a las época donde se compraba y no se producía. Lo más triste de todo es que en el proyecto de gobierno de Petro estaba la aniquilación de Ecopetrol pero no la mayoría no lo creímos posible.

👍 🗨️ Responder Comparte >

[Suscríbete](#) [Política de Privacidad](#) [No vendan mis datos](#)

Más Columnas



Yohir Akerman

**Hotel cinco
estrellas, justici...**

1 Junio 2025



Carolina Sanín

Alta cocina

1 Junio 2025



Jaime Honorio González

Mi Luis Enrique

1 Junio 2025



Luis Alberto Arango

Oportunidad para acabar con una...

31 Mayo 2025



Yezid Arteta Dávila

Un Racero a la izquierda

31 Mayo 2025



Santiago Trujillo Escobar

La cultura como rehén

31 Mayo 2025



David Colmenares

Cuando el vivo gana, perdemos...

30 Mayo 2025



Juan Camilo Restrepo

La deuda importa

30 Mayo 2025



Juan David Correa

Justicia poética

29 Mayo 2025



Edna Bonilla

El futuro se escribe con...

29 Mayo 2025



León Valencia

La izquierda pica en punta en las...

28 Mayo 2025



Antonio Perry

El contexto importa. La últi...

28 Mayo 2025



Iván Serrano

¿HH participó en el secuestro del...

28 Mayo 2025



Mis Propias Finanzas

La Bolsa de Valores de...

27 Mayo 2025



Mauricio Rodríguez Múnera

Cualidades del próximo...

27 Mayo 2025



Marisol Gómez Giraldo

El 'doble Racero', un mal de la...

27 Mayo 2025



Federico Díaz Granados

Abrazar a Batuta

26 Mayo 2025



Rodrigo Botero

Desafíos regionales de la...

26 Mayo 2025



Mauricio Cabrera

Retos de la ley de competencias

26 Mayo 2025



Yohir Akerman

La justicia no da factura

25 Mayo 2025



María Jimena Duzán

Petro, el estigmatizador

25 Mayo 2025



Jaime Honorio González

Palabras perdidas

25 Mayo 2025



Jorge Espinosa

Superservicios, peligrosa arma...

24 Mayo 2025



Rudolf Hommes

Cuando las cosas se desbaratan

24 Mayo 2025



Jorge Enrique Robledo

Petro peló el cobre

24 Mayo 2025



Marta Orrantia

La locura de Grok

24 Mayo 2025



Yezid Arteta Dávila

Gremios: burbuja de fanáticos

24 Mayo 2025



Luis Alberto Arango

Gobierno del cambio... de...

24 Mayo 2025

CAMBIO



Facebook



Instagram



Tiktok



Twitter



Youtube



Whatsapp

Noticias

- Ciencia
- Cultura
- Deportes
- Economía
- Educación
- Empresas
- En Cambio
- Gastronomía
- Género
- Internacional
- Juegos
- Justicia
- Medio Ambiente
- Orden público
- País
- Poder
- Política
- Salud y bienestar

Opinión

- Los Danieles
- Personajes con Julio Sánchez Cristo
- Puntos de vista

Suscriptores

- Contáctenos
- Planes de suscripción
- Renueve su suscripción
- ¿Quiénes somos?
- Términos y condiciones
- Política de tratamiento de datos

Más

- Foros
- Paute con Nosotros
- Asuntos legales

Contenido Patrocinado

- Contenido especial
- Contenido patrocinado
- Especiales
- Imaginar la democracia
- La Fuerza de las Regiones
- Peso a Peso, Paso a Paso

Suscríbete al newsletter

Ingresar tu correo

Enviar



El uso de este sitio web implica la aceptación de términos y condiciones y políticas de privacidad de Cambio Comunicaciones Colombia. Todos los derechos reservados. Prohibida su reproducción total o parcial, crear copias físicas o digitales así como su traducción a cualquier idioma sin la autorización escrita de su titular.